

GV der KdCR vom 18. März 2019 in Bern (Restaurant Schmiedestube)

1 Jahresbericht

KdCR-Präsident Christian Dorer stellt den Jahresbericht vor. 2018 haben vier Cheftalks stattgefunden (Michael Ringier, Otfried Jarren, Ueli Eckstein/Markus Schwab, Felix Graf). Dieses Jahr war die KdCR im Januar bereits bei Axel Wüstmann zu Gast. Christian Dorer ermuntert die CR ausdrücklich, auch ihre Stellvertreter zu diesen Anlässen einzuladen.

2 Presserat

Markus Spillmann, der Stiftungsratspräsident des Presserats, informiert:

- Der PR beklagt immer noch ein strukturelles Defizit von 70'000 Franken, erwirtschaftet 2018 aber einen Überschuss. Es ist gelungen, zusätzliche Mittel zu beschaffen: 39'000 von NZZ, SRG und Stiftung für Medienvielfalt; das Bakom hat seinen jährlichen Beitrag auf 50'000 verdoppelt.
- Die Fallzahlen sind mit 115 ungebrochen hoch. Hauptpunkte sind Persönlichkeitsschutz und saubere Recherche. Seit Januar 2019 ist der PR auch zuständig für Social-Media-Posts von Journalisten.
- Die Reformdebatte im PR ist im Gang. Der PR soll moderner, effizienter, professioneller strukturiert und in der Öffentlichkeit besser wahrgenommen werden. Ziel ist es, nach der Vernehmlassung im November 2019 zu einem Beschluss zu kommen.

3 Statutarische Geschäfte

Jahresbericht, Jahresrechnung, Budget 2019 und unveränderter Jahresbeitrag werden einstimmig gutgeheissen; die Vereinsorgane werden einstimmig entlastet.

Die Zahl der Mitglieder der KdCR ist konstant, sie liegt derzeit bei 64. (2018 gab es primär berufsbedingt 9 Austritte; 10 neue Mitglieder traten ein.)

4 Personelles

- Im Vorstand der KdCR gab es zwei Rücktritte, Zeynep Ersan Berdoz und David Sieber. Neu in den Vorstand gewählt werden Federico Bragagnini (SDA-ATS Westschweiz) und Patrik Müller (CH Media).
- Als Nachfolger von Peter Jost als Revisor Simon Bärtschi (Berner Zeitung) gewählt.
- Einstimmig wiedergewählt werden die bisherigen Vorstandsmitglieder Christian Dorer (Präsident) Tristan Brenn, Ariane Dayer, Stefan Regez, Arthur Rutishauser (Kassier), Daniel Weber (Vizepräsident), Diego Yanez (Aktuar), Stefan Barnettler (Revisor).
- Einstimmig wiedergewählt werden die drei Vertreter der KdCR im Stiftungsrat des Presserats: Stefan Barnettler, David Sieber, Markus Spillmann

Ein besonderer Dank des Präsidenten geht an Judith Imlig für die zuverlässige Besorgung des Sekretariats der KdCR und die umsichtige Planung der Studienreisen.

5 Ausblick

- Die Studienreise 2019 führt nach Wien. Am 2. und 3. Mai erwartet die Teilnehmer ein dichtes Programm mit Redaktionsbesuchen und Gesprächen mit Kollegen. Als Abschluss findet ein Treffen mit dem Bundeskanzler Sebastian Kurz statt. Bisher haben sich 20 Kolleginnen und Kollegen angemeldet. Angesichts unserer gesunden Finanzlage übernimmt die KdCR die Hälfte der Hotelkosten

der Teilnehmer.

- Als Cheftalk ist für den Herbst ein Gespräch mit Nathalie Wappler, SRF-Direktorin, vorgesehen.

Gast beim anschliessenden Apéro und Abendessen war der «achte Bundesrat», Bundeskanzler Walter Thurnherr, der uns freimütig Red und Antwort stand.

DW, 20. März 2019